IGNACIO CUESTA

Decano del Colegio de Abogados de Oviedo

"La justicia se tiene que adaptar a las exigencias del ciudadano del siglo XXI"

"Siempre hacen falta más jueces y más fiscales, y en Asturias también, aunque se está haciendo un gran trabajo"

Oviedo, Marián MARTÍNEZ El ministro de Justicia, Rafael Catalá, inaugurará esta tarde las XII Jornadas Nacionales de Co-misiones de Relaciones con la Administración de Justicia, organizadas por el Colegio de Aboga-dos de Oviedo y el Consejo General de la Abogacía de España. Se trata de una de las actividades más importantes que se desarrollan a nivel nacional en las que debaten todos los actores implicados en la justicia española: jueces, fiscales y abogados. Ya han confirmado su asistencia más de 120 participantes de todo el país para durante tres días debatir so-bre el estado de la justicia y su modernización.

Ignacio Cuesta, decano del Colegio de Abogados de Oviedo, apuesta por sentar en este encuentro nacional las bases que permitan alcanzar un pacto de Estado que permita esa modernización con la participación de todos los actores de la justicia.

-¿Por qué es necesario ese Pacto de Estado?

-Porque la justicia es un elemento clave y esencial del estado de Derecho y por eso necesita pilares firmes que partan del con-senso de todos los actores. La justicia española necesita mejoras y quienes mejor pueden perfilar las necesidades y abordar el futuro son los que participan a diario de su administración.

-¿Modernizar la justicia es despolitizarla?

Creo que cuando se habla de la politización de la justicia se refiere al ámbito exclusivamente de procedimientos de más trascen-dencia mediática. Pero en cualquier caso hay que tender a des-politizarla. De todas maneras, la modernización abarca muchos más aspectos que son claves, co-mo su agilización, el fortalecimiento de la independencia judi-cial pero también fiscal, la calidad, la reorganización territorial... Se trata de adaptarse a las necesidades y las exigencias pro-pias del siglo XXI para dar el me-jor servicio a los ciudadanos, que es el fin último.

-Vamos, todos los aspectos relacionados con la justicia tendrían que someterse a cambios. Cómo definiría entonces su situación actual?

-Es muy difícil buscar un término que sirva para una definición general. Se ha avanzado en muchos aspectos, como con la di-gitalización. Pero aún así, se necesitan muchos replanteamientos, aunque unos afectan más a unas comunidades autónomas que a otras. Por ejemplo, en Asturias es bastante más rápida que en otras comunidades. La búsqueda de fórmulas que permitan mayor agilidad es necesaria para todos. pero para unos territorios es más perentoria que para otros.

-: Hacen falta más jueces y

más fiscales?

-Siempre hacen falta más jueces y más fiscales. Posiblemente en Asturias también, sobre todo en algunos juzgados sería importante este incremento. Pero aún así, se está haciendo un gran trabajo. Salvo algunas excepciones, la administración de Justicia en Asturias da respuesta en un tiemo que suele ser razonablemente

-Uno de los debates es si la investigación en la fase de ins-trucción debe depender del juez o del fiscal.

 Hay posturas discordantes en este sentido. Precisamente una de las mesas va a tratar esta cuestión v se debatirá con argumentos favorables y contrarios a cada una de ellas todos ellos razonables y sólidos

-Otra de las cuestiones que plantea el Consejo General de la Abogacía Española es la le-galidad de los registros en los despachos de los abogados.

Es que es una cuestión muy preocupante. En varios lugares se ha dado una orden judicial para intervenir la comunicación de un letrado y no se han establecido límites, sino que se entra en los despachos de manera indiscriminada. Nos preocupa porque no se tiene en cuenta ni el secreto pro-fesional, ni la confidencialidad ni el derecho de defensa. Se coge toda la información indiscriminadamente y eso afecta a clientes que nada tienen que ver con el caso que se puede estar investigan-do. Y esta situación es grave. Hay que establecer límites. Hace esca-Coruña tuvo que pedir el amparo al decano del Colegio de Aboga-

dos por una situación así.

-Los abogados también se quejan del trato... descortés de

algunos jueces para con ellos.

-Es otra cuestión que queremos plantear en estas jornadas, el de la protección de la actuación profesional en estrado. El letrado actúa en el ejercicio de la defensa, y no se le deben de poner tra-bas como tasar el tiempo para ha-cer los informes, tratarles con descortesía, tramitar las quejas



Ignacio Cuesta. I NACHO OREJAS

Ignacio Cuesta Areces

(Oviedo, 1972) Es decano del Colegio de Abogados de Oviedo desde mayo de 2015 y vicesecretario del Consejo General de la Abogacía de España desde febrero de 2016. También es el director de la Escuela de Práctica Jurídica del Principado desde 2013 y coordinador general del centro de estudios del Colegio de Abogados de Oviedo.

La modernización abarca la despolitización, pero también muchas cuestiones de calidad Se entra con una orden judicial en los despachos de abogados y se marcha con todo; hay que limitarlo

por el tratamiento que reciben y que su eficacia sea nula... Hay algunos casos de desconsideración que se han tratado y resuelto y otros que no han sido tratados de la misma forma. Es necesario darle trámite a esta cuestión para que el abogado pueda hacer sus planteamientos, presentar quejas y que sean eficaces.

-¿Usted cree que de estas jornadas pueden salir las bases para ese pacto de Estado que persiguen?

-El Consejo General de la Abogacía ya presentó una pro-puesta al Ministerio de Justicia con las cuestiones fundamentales que considera que hay que tratar para empezar a debatir. Con las jornadas que celebramos a partir de hoy en Oviedo, el objetivo es poner en común los puntos de vista de todos los operadores

jurídicos del Estado para analizar el estado actual y poner las bases para alcanzar una propuesta para mejorar el sistema

-Hacer cambios y mejoras supone destinar recursos económicos, y ahora se habla de recortar más o al menos contener en muchos ámbitos. Y además, está pendiente la aprobación de los presupuestos estata-

-Hay cuestiones que es cierto que requerirían inversión, como todo lo que tiene que ver con la digitalización y crear plazas de magistrados y de fiscales. Pero hay otras para las que no sería necesario destinar muchos recursos económicos, sino que son de planteamiento y que pue-den permitir ser más ágil y mejorar los servicios para los ciudadanos.

El ministro Catalá inaugura hoy las Jornadas nacionales de administración judicial en Oviedo

Oviedo, M. M. Las XII Jornadas Nacionales de Comisiones de Relaciones con la Administración de Justicia comenzarán esta tarde con la intervención del ministro Rafael Catalá en la inauguración. Será a las 20.00 horas en el Colegio de Abogados de Oviedo. Junto a él estarán Victoria Ortega, presiden-ta del Consejo General de la Abo-gacía de España; Guillermo Martínez, consejero de Presidencia del Principado; el alcalde de Oviedo, Wenceslao López; el de-cano del Colegio de Abogados de Oviedo, Ignacio Cuesta, y Enrique Sanz, presidente de la Mutualidad de la Abogacía.

La primera mesa de debate se-rá a las 10.00 horas del jueves, con el título "Pacto de Estado por la Justicia". Participarán Joaquín Delgado Martín, director general de Relaciones con la Administración de Justicia, del Ministerio de Justicia; Abigail Fernández, portavoz del Sindicato de Letra-dos de Administración de Justicia; Ignacio González, portavoz de Jueces para la Democracia; Antonio Roma, de la Asociación de Fiscales, y Jesús María Cha-morro, de la Asociación Profe-

sional de la Magistratura.

Posteriormente, a las 12.00, se tratará la organización territorial de la Justicia. Los ponentes serán Joan R, Pellicer, decano del Colegio de Abogados de Figueras; Abel Caballero, presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias; Antonio Doplos y Provincias, Antonio De-rado Picón, secretario general de Administración de Justicia del Ministerio, y José Luis Santos, vicepresidente del Colegio Na-cional de Letrados de la Administración de Justicia.

El debate por la tarde se cen-trará en la legalidad de los registros en los despachos profesiona-les, con Ángel Rodríguez-Verga-ra, catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Málaga; Marta Iglesias López, magistrada del Juzgado de Ins-trucción número 1 de Oviedo, y Jesús María Sánchez García, abogada de Barcelona.

La jornada continuará el viernes con el análisis de la reforma de la Ley de Enjuiciamiento Cri-minal y el análisis de la propuesta de instrucción de las causas por la Fiscalía. Participarán la fiscal superior de Asturias, María Esther Fernández, el juez decano de Guadalajara, Jesús Manuel Villegas, y Antonio del Moral, ma-gistrado del Tribunal Supremo. A continuación, a las 11.45 ho-

ras, se debatirá sobre la protec-ción de la actuación profesional en los estados, con la intervención de Nielson Sánchez Stewart, consejero del Consejo General de la Abogacía; María del Mar Cabrejas, vocal del Consejo General del Poder Judicial; José Antonio Soto-Jove, presidente de la Au-diencia Provincial de Asturias; Pilar Martínez Ceyes, decana de los juzgados de Oviedo, y la abo-gada Purificación Pujol.